
 
 
 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE 

INSTITUTO DE ARTE E COMUNICAÇÃO SOCIAL 
 

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COLEGIADO DO IACS DE 27 DE MAIO DE 2022 
 
Aos vinte e sete dias do mês de maio de dois mil e vinte e dois, às 10h, na sala virtual Google 1 
Meet, reuniu-se o Colegiado da Unidade, em reunião extraordinária presidida pela Diretora do 2 
Instituto, Professora Flávia Clemente. A reunião contou também com a presença dos seguintes 3 
membros, além da Diretora: a Vice-diretora do IACS, Professora Clarissa Schmidt, os 4 
representantes docentes do Colegiado Marina Frydberg e Neide Marinho (GAT), Joice Cleide 5 
Cardoso Ennes de Souza, Marielle Barros de Moraes e Michely Vogel (GCI), Denise Tavares e 6 
Bárbara Emanuel (GCO), Fernando Morais da Costa e Karla Holanda (GCV) e os representantes 7 
dos técnicos-administrativos Silvia Gomes de Sousa e Bruno Pacheco. Além dos membros do 8 
Colegiado, também estavam presentes, Carla Baiense, Coordenadora de Jornalismo (GJO), 9 
Esther Luck, Coordenadora de Biblioteconomia e Documentação (EAD), Luiz Vergara, 10 
Coordenador de Artes (GGR), Pretextato Taborda, Vice-coordenador de Artes, Julietti de 11 
Andrade, Coordenadora de Biblioteconomia e Documentação (GGB), Raquel Pret Coelho, Chefe 12 
do Departamento de Ciência da Informação (GCI), Pablo Bastos, Subchefe do Departamento de 13 
Comunicação Social (GCO), os servidores técnicos-administrativos Adriane Gadelha, Gracielle 14 
Curcio, Brunno Magalhães, Marcus Vinicius Antunes, Tiago Moço, Ubirajara Leal, Thammy 15 
Velozo, Matheus Aguiar, Bruno Quintino, Vitor Geraldo, Carloman Borges, Renata Abranches, 16 
Gustavo dos Santos, Eduardo Fernandes da Silva, Marcia de Almeida e João Gilberto 17 
Vasconcelos, os docentes Maurício de Bragança, Eliany Salvatierra, Felipe Bonfim, João 18 
Leocádio, Mariana Baltar, Denise Zenicola e Luciano Vinhosa, e os discentes Ana Clara Freire, 19 
Beatriz Merida, Christiano Pessanha, Guilherme Alvarez, João Pedro Ferreira, Julia Carolina, 20 
Karine Germano, Maria Ribeiro, Rayssa de Oliveira, Renata da Cunha, Veronica Barboza, Sonia 21 
Sodré. Após o informe sobre o retorno presencial dos servidores da UFF, a Diretora apresentou a 22 
proposta de pauta única: 1. Aprovação do Plano de Trabalho da Unidade, no âmbito do 23 
Programa de Gestão da UFF, estabelecido pela IN n° 28 de 12/05/2022. A diretora Flávia 24 
Clemente iniciou a reunião informando sobre o retorno presencial dos técnicos-administrativos e 25 
dos professores da UFF, atualizando os informes até a data. A reitoria da UFF publicou a IN n° 26 
21, de 25/05/2022, que determinou o retorno dos servidores técnicos-administrativos às suas 27 
jornadas de trabalho regulares e presenciais a partir do dia 06/06/2022. Dessa forma, no IACS, 28 
não haverá mais trabalho em rodízio ou em horário reduzido, permitidos pela IN n° 19, de 29 
08/03/2022, e as secretarias unificadas deverão retornar ao horário de funcionamento de 12 horas 30 
diárias. Até o dia 30/06/2022, os servidores deverão registrar suas frequências diárias no Sistema 31 
Velti Ponto, utilizando o código “402 – Trabalho Presencial”. Quanto aos docentes, os que estão 32 
dando aulas de forma remota devem assim permanecer até o final do semestre no mesmo 33 
formato. Em caso de reuniões e demais atividades presenciais de participação obrigatória, o 34 
docente deverá comparecer. No entanto, ainda não houve posicionamentos da Prograd e da 35 
Proppi sobre o retorno. A diretora Flávia tirou dúvidas dos docentes referentes às mudanças na 36 
graduação e na pós-graduação. A diretora lembrou também que o MEC já havia autorizado que 37 
um percentual das atividades didáticas seja ofertado de forma on-line, contanto que previsto nos 38 
PPCs dos cursos. Quanto à deliberação da pauta única: 1. Aprovação do Plano de Trabalho da 39 
Unidade, no âmbito do Programa de Gestão da UFF, estabelecido pela IN n° 28 de 12/05/2022;  40 
A UFF, com fulcro na Portaria MEC n° 267, de 30/04/2021, está implementado o Programa de 41 
Gestão. A diretora Flávia esclareceu que cada Unidade precisa aprovar em Colegiado o Plano de 42 
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Trabalho da Unidade (PTU), e depois abrir processo no SEI solicitando a adesão ao Programa, 43 
que será apreciada pela comissão especial criada pela reitoria. Após a aprovação, a unidade irá 44 
lançar um edital para os técnicos que quiserem ingressar, visto que a adesão é facultativa. Em 45 
seguida, a diretora Flávia fez uma apresentação em linhas gerais sobre o Programa. O Programa 46 
de Gestão estabelece duas modalidades de trabalho: o teletrabalho, que pode ser integral ou 47 
parcial, e o presencial, todos dispensados de controle de frequência, que será aferida a partir da 48 
realização de atividades pactuadas entre servidor e chefia de maneira que a carga horária de 40 49 
horas semanais seja atingida. Assim, o que será aferido é o cumprimento das tarefas a partir de 50 
uma forma de trabalho baseada no desempenho e produtividade. A diretora Flávia frisou que no 51 
caso do teletrabalho parcial o servidor dividirá sua jornada de trabalho entre atividades realizadas 52 
de forma remota e de forma presencial, mas nunca conjugando as duas em um único dia. No que 53 
diz respeito ao IACS, a diretora explicou que a intenção é a de estender ao máximo possível de 54 
servidores, sem prejudicar ao atendimento presencial à comunidade. A adesão ao Programa não é 55 
obrigatória. O servidor, porém, que quiser aderir, deverá concorrer às vagas lançadas em edital 56 
específico a ser publicado no Boletim de Serviço, tendo a ciência de que deverá dispor da 57 
infraestrutura necessária para realizar o teletrabalho, quando for o caso. A diretora Flávia 58 
apresentou também quem está apto a participar, as regras em caso de número de candidatos 59 
excedente ao número de vagas e as vedações, como por exemplo os servidores que trabalham sob 60 
regime de flexibilização de carga horária. Em seguida, a diretora Flávia apresentou ao Colegiado 61 
o PTU do IACS, listando todas as atividades desenvolvidas no Instituto e aptas ao Programa de 62 
Gestão. A diretora, então deu a palavra aos presentes para deliberações sobre o plano. A 63 
professora Eliany Salvatierra perguntou sobre a questão do almoxarifado de cinema, se os 64 
técnicos desse setor irão aderir ao programa. A diretora Flávia explicou que o almoxarifado do 65 
cinema hoje faz parte do setor Seção de Produção de Vídeos, que está solicitando a flexibilização, 66 
e, por isso, não poderia aderir ao Programa de Gestão, a não ser que eles peçam a desistência da 67 
flexibilização. O servidor Marcus Vinicius, do Almoxarifado do Cinema, afirmou que a 68 
normativa do programa de gestão da UFF praticamente replica a portaria do MEC sobre o 69 
teletrabalho. Lembrou também a possibilidade de que, ao aderir ao programa, o servidor poder 70 
ser automaticamente vinculado ao SIPEC, e consequentemente poder ser transferido para outros 71 
órgãos. Lembrou ainda que o Programa de Gestão não é lei, não dando ao servidor por isso 72 
nenhuma garantia legal, fora outros problemas, tais como acidentes de trabalho ou de saúde 73 
acarretados pelo teletrabalho sem a efetiva garantia de direitos do servidor. Afirmou que os 74 
servidores do almoxarifado são totalmente contra o teletrabalho e que o reitor Antônio Cláudio 75 
retirou as 30 horas dos servidores. Por fim, informou que os técnicos do IACS realizarão 76 
assembleia ao longo da próxima semana para deliberar sobre o assunto. A diretora Flávia 77 
ressaltou a importância de que os técnicos conversem entre si e tomarem as melhores decisões. 78 
Explicou que a intenção da reunião é apresentar o plano enquanto cumprimento obrigatório de 79 
uma etapa necessária para implementação do programa, que necessita da ata de colegiado de 80 
unidade com a aprovação da inclusão do IACS, sem a qual não será possível. A professora Denise 81 
Tavares lembrou que a questão é bastante grave, ressaltando a precariedade do serviço público e a 82 
necessidade de ser tomada uma decisão coletiva contrária à adoção do teletrabalho, e de se somar 83 
aos técnicos numa posição política em defesa das 30 horas. A diretora Flávia lembrou que nem 84 
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todos os técnicos podem reivindicar as 30 horas, apenas os que trabalham em secretarias 85 
unificadas que fazem atendimento presencial à comunidade, por via dos pedidos de 86 
flexibilização. Lembrou também que, se o IACS não aderir ao Programa de Gestão, todos os 87 
servidores que assim quisessem não poderiam exercer um direito de escolha de participar do 88 
programa. A diretora destacou que a questão é complexa, e por isso convocou a reunião 89 
extraordinária estendida para deliberação. A professora Denise Tavares afirmou que o Colegiado 90 
não deveria tomar uma decisão em nome dos técnicos, sendo importante que houvesse um 91 
mapeamento junto aos técnicos para ver se, como coletividade, têm interesse ou não em aderir ao 92 
Programa. Por fim, ressaltou a perversidade do projeto. A professora Eliany Salvatierra afirmou 93 
entender a necessidade da aprovação da implementação do Programa pelo Colegiado enquanto 94 
uma etapa administrativa. Mas ressaltou os possíveis prejuízos que categoria dos servidores 95 
técnicos-administrativos podem ter, defendendo que a questão seja mais bem debatida. A 96 
professora Raquel Pret lembrou que, durante a pandemia, muitas decisões importantes no âmbito 97 
das universidades públicas foram tomadas de forma atropelada, sem o devido debate aprofundado 98 
quanto às consequências. Por fim, sugeriu que se aguarde a assembleia dos técnicos. A servidora 99 
Silvia Gomes, da Secretaria das Graduações do IACS, ressaltou que existem divergências de 100 
opiniões entre os técnicos. Para ela, a adesão ao teletrabalho pelos técnicos é um direito. 101 
Lembrou que existem outros órgãos da administração pública onde há o teletrabalho desde antes 102 
da pandemia e que os servidores aprovam. Assim, defendeu a importância de os servidores 103 
poderem decidir se aderem ou não ao Programa. A servidora Renata Abranches, da Secretaria das 104 
Graduações do IACS, afirmou que se o teletrabalho não for implementado, pode ser que haja um 105 
esvaziamento do número de servidores que podem solicitar remoção para outras unidades onde o 106 
programa de gestão esteja implementado. Lembrou também que após a pandemia muitas coisas 107 
não serão mais como antes e que é preciso aprender com as mudanças. Após o debate, a diretora 108 
Flávia sugeriu deliberar pelo encaminhamento do ponto de pauta para a próxima reunião de 109 
colegiado ordinária, de forma a dar tempo aos técnicos para que possam tomar sua decisão. Após 110 
a sugestão, abriu votação pela manutenção da decisão sobre a adesão ao programa nesta reunião 111 
ou adiá-la para próxima reunião de colegiado, que será no dia 9 de junho. Em votação, os 112 
membros do Colegiado decidiram pelo adiamento da decisão para reunião do dia 9 de junho. A 113 
diretora Flávia avisou aos membros que enviará o mapeamento com a situação dos técnicos do 114 
Instituto e os setores, assim como a documentação sobre o programa de gestão da UFF.  O 115 
professor Luiz Vergara destacou a riqueza do debate e a importância dos diversos pontos de vista 116 
apresentados para melhor amadurecimento das decisões. Nada mais havendo a tratar, às 11h41, a 117 
professora Flávia Clemente de Souza deu por encerrada a reunião, cuja presente ata foi lavrada 118 
por João Gilberto Vasconcelos, servidor técnico-administrativo do IACS.  119 
 120 
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